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FECHA: Agosto 24 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Oficial: 7 cuerpos en 2 tiros”  

Criterio “Usa red criminal tiros de tumbas”  

 “Paro magisterial deja sin clases a cinco mil”  

 “PRI sepulta al dinosaurio”  

 
“Narco fosas-Implican a policías en crímenes”  

 “Confirman hallazgo de dos narcominas”  

 
“Procuraduría responde tras hallazgo en tiros”  

El Independiente “Osorio inicia entrega de “útiles” escolares”  

La Crónica “Pide Miguel Osorio no politizar la educación”  

 
“Plantea Pemex importar ¡crudo!” 

 
“Web y laptops, a todo secundaria”  

 

“Asfixiado”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-Pendiente cálculo de representación plurinominal: El Consejo General del IEE está pendiente de la resolución 

que emita la Sala Regional del TEPJF, a fin de proceder con el cálculo para la representación proporcional de diputados 

locales, indicó el secretario general, Francisco Ortega. Cabe recordar que el fallo del TEEH fue impugnado ante el TEPJF, 
por lo que una vez que éste resuelva el asunto correspondiente al distrito de Actopan, el IEE podrá asignar la constancia de 

diputados plurinominales. Una vez que realice el cálculo de la representación proporcional, el IEE podrá declarar la 
conclusión de la elección de diputados locales, al no haber más asuntos jurisdiccionales que atender. Por otro lado, 

respecto de la elección de gobernador, el secretario general informó que estarán pendientes de las solicitudes que realice la 
Sala Superior en el sentido de hacer nuevas diligencias con los paquetes electorales. No obstante, aclaró que el TEPJF no 

podrá abrir nuevamente los paquetes que ya fueron revisados por el Tribunal Local. “Estamos al pendiente por si se 

requiere algún informe de la Sala Superior, ya que igual pueden hacer diligencias, se justifica la apertura de los paquetes, 
siempre y cuando sean los mismos que ya se abrieron”. Finalmente, el funcionario electoral indico que se trabaja en la 

integración del programa operativo anual, a fin de dar paso a la conformación  de presupuesto de egresos de 2011. 
(Verónica Ángeles, página 05) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Omar Fayad pide a Malova no crear psicosis en la población: El dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en Hidalgo, Omar Fayad Meneses calificó como una “psicosis” la reacción del gobernador electo de 

Sinaloa, Mario López Valdez (Malova) al declarar que “falta poco para que maten a un gobernador”. “Creo que Malova se 
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asustó, y está haciendo un llamado clarísimo de aguas porque ya vienen contra un gobernador”, señaló el presidente priista 

en Hidalgo y dijo comprender la reacción del panista por la inseguridad que se vive en el país, que el pasado 18 de agosto 

le arrebató la vida a Edelmiro Cavazos Leal, alcalde de Santiago Nuevo León; y el 28 de junio pasado al candidato del 
tricolor, Rodolfo Torre Cantú. “No critico a Malova, pues sí tiene razón, ya estas viendo que matan a un candidato a 

gobernador y a un presidente municipal, pero lo que no creo es que lo haya externado así porque ya forma opinión, pero 
no lo critico en su fundado temor”, dijo el también diputado federal por el Revolucionario Institucional. El líder tricolor 

hidalguense, refirió que hay un riesgo latente de que la violencia y la inseguridad lleguen a todos los niveles, no obstante 

aseguró que el gobernador elector de Acción Nacional en Sinaloa no debe señalar acontecimientos inciertos. “Pero si lo dice 
un gobernador o precisamente un gobernador electo, como es el caso de Malova de Sinaloa, pues genera psicosis entre la 

sociedad, porque ahora la reacción es incierta. No debemos hacer psicosis colectiva de fenómenos que han ocurrido”, 
agregó. En la instalación del consejo político del Revolucionario Institucional Hidalgo, Fayad Meneses, hizo un llamado al 

Gobierno Federal para que enfrente con responsabilidad al crimen organizado y al narcotráfico en todo el país, pues 
argumentó que no hay resultados. “Los priistas analizadamente reprobamos la violencia en todas sus modalidades, 

rechazamos el uso de la violencia para ingerir en la vida nacional, repudiamos al crimen organizado y las consecuencias 

que trae al país, hacemos un llamado y una exigencia a los responsables de enfrentar al crimen organizado que cumplan 
con su cometido”, expresó el presidente del PRI en Hidalgo. Finalmente, el dirigente priista señaló que quien debe cumplir 

la misión de enfrentar al crimen organizado lo haga, en referencia al presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, 
pues aclaró que los municipios no cuentan con los recursos necesarios, que el gobierno federal si tiene, para detener a los 

criminales. 

Claves-Renovación interna 

• Ayer comenzó el proceso de renovación de los integrantes del consejo político del estado de Hidalgo del PRI. En sesión 

ordinaria, los priistas en el estado instalaron el consejo. 

• En las instalaciones del PRI en Pachuca, nueve consejeros tomaron protesta e instalaron la sesión para comenzar la 

renovación y de la dirigencia del tricolor de cara a las elecciones del 2011. 

• Omar Fayad reconoció la gestión de los integrantes de la Comisión y luego de lanzar los nuevos retos para el pr iismo 

hidalguense, dijo que dará inicio el proceso de renovación de los 84 ayuntamientos. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Hidalgo Nos Une va al Trife e insiste en la anulación: La coalición Hidalgo Nos Une se jugó su última carta y 

presentó el juicio de revisión constitucional ante Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife) para buscar la 

anulación de los comicios en los que se eligió a gobernador del estado. La semana pasada, el Tribunal Estatal Electoral 
desechó las impugnaciones que presentó la alianza, por lo que validó el triunfo de Francisco Olvera Ruiz, sin embargo, el 

equipo jurídico decidió ir hasta la última instancia. Tras la revisión del análisis de los fallos de los jueces estatales, el 
abogado de Hidalgo Nos Une, Ricardo Gómez, acusó que no hubo una revisión completa e imparcial de las pruebas 

presentadas, por lo que decidieron acudir al máximo órgano de impartición de justicia en materia electoral.“En la sala 

superior esperamos encontrar un mejor dictamen, que se revise exhaustivamente”, comentó. Insistió en que en la elección 
hubo coacción del voto y uso de recursos públicos a favor del candidato del PRI, pero que los ministros no lo consideraron 

lo suficientemente grave como para nulificar la elección. Aseguró que si el Trife también rechaza las pruebas presentadas, 
respetarán el fallo final, pero enfatizó que aún hay esperanza de que conseguir la anulación. (Gustavo Godínez, página 11) 

Independiente-Hidalgo nos une tramita queja ante TEPJF-Víctor Valera, página 23) 

Reloj-Presentará impugnación ante TEPJF  frente opositor-Verónica Ángeles, página 04) 

Crónica-Presenta Hidalgo nos une agravios ante el TEPJF para anular la elección-Enrique Juárez, página 04) 

Criterio-Fayad culpa al PAN de violencia: La inserción del crimen organizado en entidades como Hidalgo se debe al 
estado de descomposición social que ha generado el Partido Acción Nacional (PAN), desde el gobierno federal; consideró 

Omar Fayad Meneses, presidente del Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo. Los oídos sordos del presidente Felipe 

Calderón ha llevado a esta situación “tan difícil” para el país, pues planteó que en la Cámara de Diputados le han 
autorizado recursos para equipo, para más personal, para estrategias de seguridad, “no se ha escatimado en nada”. Sin 

embargo, dijo que toda esa tecnología de investigación “sirve para andar espiando conflictos de cama” de los enemigos 
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políticos. En Hidalgo hace diez años, dijo, teníamos otro tipo de vida, sin conflictos de delincuencia organizada, sin grandes 

preocupaciones. Sobre las declaraciones del gobernador electo Mario López Valdez, conocido como Malova en que sólo 

falta por ser asesinado un gobernador, dijo que lo más seguro es que está espantado, aunque aceptó que la situación cada 
día se torna más difícil la seguridad de los mexicanos. Fayad Meneses dijo que hasta el momento la única propuesta es 

desaparecer la policía municipal, sin que haya un estrategia o plan emergente para recuperar la paz y seguridad en todo el 
país, dijo. (Jorge Martínez, página 04) 

Plaza Juárez-PRI sepulta al dinosaurio, Natalia López Pazarán, página 03) 

Criterio-Impugna oposición ante Trife: Alrededor de las once de la noche los representantes legales de la alianza 
Hidalgo nos Une entregaron la impugnación que será ventilada por los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación, quienes valorarán el peso real de las pruebas que fueron desestimadas en la instancia estatal.  El 
representante legal aliancista, Ricardo Moreno, confió que habrá una real valoración de sus pruebas, sobre todo porque 

algunas de ellas fueron emitidas por la misma autoridad loca, tal como sucedió con el monitoreo que generó la Comisión de 

Radio y Televisión del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE). Para el abogado de la alianza que postuló a 
Xóchitl Gálvez como candidata sin duda habrá un mejor análisis de cada una de esas probanzas, debido a que sostienen 

mucha de la inequidad existente en el análisis que hicieron los magistrados comandados por Alejandro Habib. Citó como 
ejemplo que la inequidad en medios fue tomada muy a la ligera, debido a que el mayor daño se hizo en los medios 

electrónicos que tiene a su cargo el gobierno estatal, que son las estaciones de radio y la televisora que cuenta con varias 

repetidoras. El documento que presentaron los quejosos fue de aproximadamente 400 fojas, en donde aportan sus pruebas 
que había entregado con antelación a la instancia estatal, aunque ahora se verá condimentado con el debate sobre la 

resolución de los magistrados estatales. Indicó que “allí atacamos toda y cada una de sus decisiones unilaterales que 
tomaron”, y consideró que esa decisión es tendenciosa. (Jorge Martínez, página 09) 

Sol de Hidalgo-El PRI se prepara: Nos preparamos para la competencia por los municipios del año entrante, declaró, 

ayer, el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Omar Fayad, al dar a conocer, en conferencia de prensa, el inicio 
de los trabajos de selección de consejeros políticos estatales de ese partido, quienes serán los encargados de seleccionar el 

método y la convocatoria con el fin de elegir a los abanderados a alcaldes. Tras informar los pormenores del proceso, el 
dirigente y diputado federal anunció que, desde el Congreso de la Unión, promoverá sanciones económicas contra los 

funcionarios públicos que manipulen presupuestos públicos con fines electorales, pues, aseveró, no puede tolerarse que se 

incurra en subejercicios cada vez que hay competencias por puestos de elección popular. RENOVACIÓN EN UNIDAD Ayer, 
al instalar la Comisión Estatal de Procesos Internos para la renovación del Consejo Político Estatal, Fayad aseveró que esta 

convocatoria está dirigida a toda la militancia priista a efecto de realizar las actividades en un ambiente de unidad y 
transparencia. PRI NO SE EQUIVOCÓ El dirigente expresó que el PRI no se equivocó al postular como su candidato a 

Francisco Olvera Ruiz, hoy gobernador electo, pues ganó de manera contundente. Esta misma Comisión Estatal de 
Procesos Internos coordinó los trabajos con el propósito de elegir a los aspirantes a integrar la Cámara de Diputados, 

donde "también ganamos la mayoría de las diputaciones locales. Siempre fuimos respetuosos de la voluntad ciudadana". 

Del nuevo proceso interno destinado a renovar el Consejo Político Estatal, comentó que se espera el surgimiento de "un 
PRI más fortalecido, cohesionado, dinámico; más reflexivo ante los tiempos de cambio, en el cual la militancia más 

representativa se vea reflejada". "SÍ SABEMOS PONERNOS DE ACUERDO" Acompañado de otros dirigentes, entre ellos el 
delegado nacional Efraín Arista y el presidente de la Comisión Estatal de Procesos Internos, José Gonzalo Badillo, comentó 

que el Consejo Político es un órgano de deliberación en que convergen las fuerzas políticas estatales. "Aquí, la diferencia es 

que los priistas sí sabemos ponernos de acuerdo con el objetivo de enfrentar los retos que nos demanda una sociedad 
mucho más participativa".. Por último, en cuanto a la renuncia de César Nava a la dirigencia nacional del PAN, Omar Fayad 

señaló: "Ya se había tardado". (redacción, Ojo Política) 

Síntesis-Conforma el tricolor su comisión de Procesos: Con la finalidad de dar seguimiento al proceso de renovación 
de los comités municipales y de organizar, conducir los procesos internos de selección de dirigentes y postulación de 

candidatos del Partido Revolucionario Institucional, ayer quedó conformada la Comisión de Procesos Internos del PRI.    
Durante el evento el presidente del Comité Directivo Estatal de ese instituto político, Omar Fayad Meneses, tras la toma de 

protesta de los integrantes de dicha Comisión destacó que se trata del área de hombres y mujeres designada por el 
Consejo Político Estatal que por los tres años siguientes se encargará prácticamente de todo lo relacionado de la vida 

organizacional de su partido. “Serán los encargados de organiza, conducir y validar los procesos internos de selección de 

dirigentes y postulación de candidatos de nuestro partido y se integra de nueve propietarios y cuatro suplentes, además de 
que podrán integrarse con derecho a voz pero no a voto un representante de cada sector y organización, quienes podrán 

ser sustituidos en cualquier momento”.  Luego del nombramiento de los comisionados para las asambleas electivas de 
consejeros representativos de sectores y organizaciones,  y de los integrantes de las sub-comisiones de legalidad, 
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transparencia y de organización electoral, el dirigente priísta, aseguró que todos los integrantes de las diferentes áreas son 

de probada disciplina y lealtad a su partido, así como de una militancia mínima de cinco años en ese instituto político. De 

igual forma manifestó que todos fueron designados por acuerdo de la Comisión Política permanente del Consejo político 
estatal “Para asumir el reto de conducir el proceso de selección interna de nuestro abanderado a la gubernatura, del ahora 

gobernador electo, José Francisco Olvera Ruiz, quien fue electo por la ciudadanía, además de que fueron los encargados de 
elegir a quienes serán los integrantes de la LXI legislatura loca. Por último aseguró que de esta manera, los priístas saben 

ponerse de acuerdo para poder estar unidos en los retos políticos que enfrentan y que les demanda una sociedad más 

dinámica y participativa, por l que aseguró que el anhelo de la militancia y quien cree en ellos, es  de lograr los mejores 
resultados posibles. (Jaime Arenalde, página 04) 

Crónica-Desestimó PRD las resoluciones del TEPJF; ahora podría ser multado: El PRD en la entidad podría ser 
acreedor de una sanción económica de más de 200 mil pesos impuesta por el TEPJF por no reponer el proceso interno de 

renovación de la Secretaría de Movimiento Social estatal, cargo que ostenta actualmente Hilda Chino Soni. El pasado 23 de 

diciembre de 2009, María del Carmen Martínez Santillán, presentó ante la Sala Regional Toluca. V Circunscripción, el juicio 
de revisión constitucional ST-JDC-0874-2009 para denunciar presuntos actos de corrupción de parte de la Comisión 

Nacional del Garantías del PRD, debido a que no asumió el cargo de titular de Movimiento Social en el estado de Hidalgo. 
La instancia federal requirió al comité directivo del sol azteca reponer el proceso interno de renovación, el cual, de acuerdo 

al presidente en la entidad, Pedro Porras, “no tuvo el quórum necesario para analizarse dicho acto”. Por ello, la Sala 

Regional de Toluca solicitó al PRD en Hidalgo, una lista de asistencia y de inasistencias, además de los justificantes de 
quienes no acudieron a la sesión del partido antes requerida y organizada por el secretario general. Ante tal situación el 

PRD entregó al TEPJF la lista de los participantes a la sesión para reponer el proceso interno, dando cuenta de aquellos que 
no asistieron, entre los cuales, destaca la figura dl propio presidente, Pedro Porras, quien tampoco estuvo presente. 

(Enrique Juárez, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE busca blindar los recursos en comicios: El consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), Marco Antonio 

Baños Martínez, señaló que en los próximos comicios estatales y federales buscarán el blindaje electoral con las 
autoridades de la Procuraduría General de Justicia y la Secretaría de Seguridad Pública, ambas instituciones hidalguenses, 

para evitar que partidos políticos reciban dinero del crimen organizado. Tras las declaraciones del presidente del IFE, 

Leonardo Valdés Zurita, quien ofreció el apoyo a las autoridades electorales de Hidalgo y otros estados donde se celebrarán 
elecciones el año próximo, para blindarlas y evitar que ingrese dinero del narcotráfico en las campañas, el consejero señaló 

que en todo el país el blindaje debe tener una coordinación muy amplia con otras instancias, no solamente el órgano 
electoral. “No podemos cargarle sólo al IFE la responsabilidad de revisar que el dinero del crimen organizado no transite 

hacia las campañas electorales, no es el IFE la única instancia que lo debe de hacer, el IFE es responsable de verificar qué 
tipo de dinero entra a los partidos políticos y cómo lo usan los partidos políticos y para eso tiene esquemas de 

fiscalización”, dijo. Baños Martínez, agregó que el IFE tiene facultades para que no se aplique el secreto bancario en las 

cuentas de los partidos políticos y se pueda hacer una revisión más amplia del dinero que ingresa a los institutos, 
campañas y de dónde proviene. Sin embargo, aclaró que el IFE realizará un esquema de fiscalización con las áreas de 

Seguridad Pública y Procuraduría de los gobiernos locales y federales, porque ellos son los que persiguen los delitos de 
narcotráfico. “El esquema que vamos a seguir para el blindaje es el de coordinación lo más amplio posible con las 

autoridades persecutoras del delito, con las áreas de seguridad pública para que podamos ofrecer a los mexicanos la 

garantía de que está cuidado este apartado y no haya ingerencia del dinero proveniente del crimen organizado hacía las 
campañas electorales”, reiteró en conferencia de prensa el consejero. En cuanto al turismo electoral en el estado, refirió 

que en todo el país hay 125 personas condenadas por uso indebido del padrón electoral en las elecciones pasadas. “Hay 
denuncias que se están desahogando ante la Procuraduría General de la República (PGR), tanto por algunas situaciones 

que ocurrieron en Tulancingo y Pachuca, donde hubo movimientos de grupos de electores que se registraron en algún 

lugar y resultaba que el domicilio era un baldío o una unidad habitacional en construcción, pero ya hay una cantidad 
importante de denuncias”, expresó.  Advirtió que el IFE ha detectado problemas en aquellos dos municipios de la entidad y 

está en proceso de investigación. Además, aclaró que las detenciones de las personas acusadas de turismo electoral se 
realizaron antes del 4 de julio pasado, día en que se realizaron las votaciones a gobernador y diputados para Congreso 

local. “Esas personas no votaron, incluso el Instituto Federal Electoral dio de baja esos registros, los hizo a titulo individual 
de manera unilateral porque las denuncias se presentaron justo antes de la jornada electoral de 2009, entonces no 

pudieron estar en las urnas para efecto de ejercer su derecho al voto”, explicó el nuevo vocal en Hidalgo. Calendario 

2011••• Las declaraciones giraron en torno a Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral 
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(IFE), quien hace algunos días ofreció apoyo a las autoridades electorales de los estados en donde se celebrarán elecciones 

en 2011, para blindarlas y evitar que ingrese dinero del narcotráfico en las campañas. El siguiente año varios estados de la 

República celebrarán elecciones, tales como Guerrero, Baja California Sur, Estado de México, Nayarit, Coahuila y 
Michoacán, mientras que en Hidalgo se llevarán a cabo comicios para la elección de 84 presidentes municipales. Las 

principales responsabilidades que atenderá el IFE serán actualizar el Padrón Electoral y hacer que la credencial de electoral 
con fotografía sea un instrumento de identificación para los votantes. “Porque en estos rubros no hay secreto que detenga 

las investigaciones del instituto”. A través de un convenio con las autoridades locales, se signó todas las facultades que 

tiene el IFE para que hagan sus investigaciones, y así eviten el ingreso de dinero proveniente de actividades ilícitas a las 
campañas electorales. (Misael Zavala, página 08) 

Milenio-Urgen a renovar el padrón por la elección de 2012: José Luis Ashane Bulos, nuevo vocal del Instituto 
Federal Electoral en Hidalgo, informó que son 238 mil ciudadanos hidalguenses que tienen credenciales de elector 

marcadas con 03, por lo que no podrían votar en las elecciones federales de 2012. En la presentación como nuevo vocal 

del IFE, planteó como urgente actualizar el padrón electoral y que la ciudadanía acuda a cambiar su IFE para que puedan 
ejercer su derecho a las votaciones del proceso electoral de julio de 2012. Dijo que en todo el país 9.5 millones de personas 

cuentan con su credencial marcada con el 03 y que deben acudir a los centro del IFE para que puedan votar en las 
elecciones.“Debemos tener el padrón electoral actualizado lo más que sea posible, nuestro compromiso central es que las 

personas acudan a los módulos del IFE para que puedan renovar su credencial porque si no lo hacen esa credencial 03 no 

va a servir como identificación para el primero de enero del año siguiente”, señaló. Indicó que la credencial podrá ser 
usada únicamente para el proceso electoral de 2011 en Hidalgo, sin embargo reiteró que pierde validez como documento 

oficial en cualquier dependencia de gobierno y particular. Ashane Bulos, pidió el apoyo a los ciudadanos hidalguenses para 
que se dirijan a los módulos y cambien sus IFE lo antes posible. “No podemos apartarnos de la legalidad, de la certeza, ni 

de ninguno de los principios rectores que nos rigen, tenemos que hacerlo, pero concientes de que nuestro compromiso va 
más allá de cumplir con lo que somos, nuestro compromiso va de cumplir con México y cumplir con los ciudadanos”, dijo el 

nuevo vocal del IFE en Hidalgo en su primera aparición ante los medios de comunicación. De acuerdo con el Instituto 

Federal Electoral de Hidalgo, la justa electoral del pasado 4 de julio, en la que se renovaron al poder Ejecutivo y Legislativo, 
las coaliciones “Hidalgo Nos Une” y “Unidos Contigo”, se disputaron los votos en el registro con más electores en la historia 

del estado. En su momento, Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal y presidenta del Registro Federal de Electores en Hidalgo, informó 
que el padrón electoral contó con un millón 846 mil 575 ciudadanos, de un total de un millón 838 mil 588 totales en la lista 

nominal, lo que representa que la cobertura es del 99.56 por ciento. Alrededor de 46 mil credenciales de elector no fueron 

recogidas por los ciudadanos hidalguenses, por lo que se resguardaron en una bóveda de seguridad que fue reabierta 
después del 4 de julio, fecha en que se llevaron a cabo las elecciones a gobernador y diputados locales.“Esto se llevo a 

cabo en presencia de los partidos políticos, las credenciales que no fueron recogidas por sus titulares fueron ingresadas a 
esa bóveda de seguridad y una vez pasada la elección los pusimos a disposición de los ciudadanos”, explicó. Hoyo Chalit, 

fueron alrededor de 20 mil pesos los que cobró la empresa de seguridad Cometra por los tres meses de resguardo de las 

credenciales de elector. “Es para tranquilidad de los partidos políticos, ciudadanos y autoridades electorales que las 
credenciales se tienen que resguardar, nadie que no haya recogido su credencial en oportunidad va a poder tener acceso a 

ella hasta después de la elección”, dijo.  

Claves-Observaciones 

• El informe Aprobación de Secciones de Atención Especial durante el Proceso Electoral Federal 2008-2009 indica que el 

distrito donde se propusieron tres nuevas secciones para verificar y en su caso aprobarlas como de atención especial es el 
de Tula de Allende. 

• Las secciones están identificadas como nivel 1 y 2 de afectaciones. El 1 es aquel que presenta dificultad extrema para 
localizar, notificar y capacitar a los ciudadanos insaculados. 

• El nivel 2, es donde no es posible localizar o notificar a los ciudadanos insaculados que residen en la misma siguiendo el 

procedimiento establecido por la Ley. (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Proponen cédula de identidad para niños: El consejo general del Instituto Federal Electoral (IFE), apostó por 
la creación de la cédula de identidad únicamente para menores de edad, pero para los mayores aún continuarán con la 

credencial de electoral para evitar problemas con la actualización del padrón electoral.  El IFE propuso a la Secretaría de 

Gobernación (Segob) que para mayores de edad, en un futuro, se combine en una sola credencial ambos documentos, en 
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una cara la IFE y la otra la cedula de identidad, sin embargo el padrón de los inscritos estaría a cargo del propio instituto.  

En rueda de prensa en la ciudad de Pachuca, representantes del IFE explicaron que la creación de una cedula de identidad 

para los mayores de 18 años, podría generar problemas de actualización del padrón electoral, es decir, que el ciudadano 
tendría que tomar una decisión de sacar una credencia o tramitar una cedula de identidad.  El 28 de julio de 2009, el 

presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, anunció la expedición de la cedula de identidad, pues la Secretaría de 
Gobernación tiene las facultades para expedir un documento de identificación, sin embargo la credencial de elector se 

convirtió en el documento adecuado para la identificación de todos los mexicanos. “La Segob ha sido anuente a que la 

expedición de la cedula de identidad podría generar este problema y decidió aceptar la propuesta del IFE para no expedir 
esa cedula y planteamos un convenio en virtud del cual la credencia para votar se mantendría como el documento de 

identificación más importante”, explicó el consejero electoral del IFE, Marco Antonio Baños Martínez. Sin embargo, señaló 
que el organismo electoral puso como condición que la administración del padrón electoral y la expedición de esas 

credenciales queden en manos del propio IFE, “en ese nivel de conversación llegamos a la Segob pero las cámaras de 
diputados y senadores exhortaron para que esperen a que se hagan los tramites legales correspondientes”.  Hace tres 

semanas, la Cámara de Diputados instaló un grupo de legisladores para revisar el marco normativo. La propuesta es que 

en lo que se refiere a los menores de edad, será la Segob quien expida las cédulas de identidad. (Misael Zavala, página 07) 

Criterio-Deben actualizar su credencial 283 mil: Unos 238 mil hidalguenses se verán imposibilitados de realizar 

trámites oficiales en oficinas gubernamentales, bancos, instituciones educativas y demás, siempre y cuando no acudan a 

renovar su credencial de electoral con dígitos 03. Al ser anunciada la llegada de José Luis Ashane Bulos como vocal 
ejecutivo en Hidalgo del Instituto Federal Electoral (IFE), el consejero electoral Antonio Baños Martínez, planteó que ya no 

será reconocido como acreditación oficial, aunque si podrá ser usada en las elecciones del 3 de julio próximo. Recomendó 
que los 238 mil hidalguenses que todavía tienen credenciales 03, hicieran el trámite lo más pronto posible. Luego de hacer 

un reconocimiento a Ashane Bulos, que despachaba hasta ayer en el Estado de México, planteó el consejero que 
mantienen una tarea permanente para recobrar la credibilidad en la institución electoral. Las pasadas elecciones, dijo fue 

una buena oportunidad para elevar el índice de votación hasta en cuatro puntos en relación con la anterior. (Jorge 

Martínez, página 09) 

Sol de Hidalgo-Inseguridad no afecta las elecciones: Aunque la inseguridad pública no ha sido obstáculo para que la 

ciudadanía participe en las elecciones como funcionario de casilla o ejerciendo su derecho al voto, el Instituto Federal 

Electoral (IFE) implementará acciones con la Procuraduría General de la República y corporaciones de seguridad con la 
finalidad de proteger el desarrollo de los comicios que organice. Así lo consideró el consejero del IFE, Marco Antonio Baños 

Martínez, al presentar como vocal de la Junta Local del instituto en Hidalgo a José Luis Ashane Bulos, ayer, en las 
instalaciones del organismo, reunión en la cual conminó a los funcionarios electorales a seguir el trabajo que han venido 

desempeñando. Baños Martínez explicó que después del asesinato del candidato a la gubernatura del PRI en Tamaulipas, 
Rodolfo Torre Cantú, perpetrado una semana antes de la jornada electoral, "hemos constatado que la gente ha ido a 

instalar las mesas directivas de casilla y a ejercer su derecho al voto". (redacción, Ojo Política)  

Síntesis-Nuevo titular en el IFE-Evitarán que se infiltre el crimen-Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Reloj de Pachuca estará en las latas de refresco: La imagen del Reloj Monumental aparecerá en latas de los 

refrescos Coca-Cola como parte de los festejos del Centenario del monumento más representativo de la capital del estado. 
El secretario de Desarrollo Humano y Social, Sergio Islas Olvera, señaló que el Ayuntamiento ya firmó el convenio con la 

compañía refresquera y que el día de hoy darán a conocer el programa con las actividades que se realizarán en 

conmemoración al Bicentenario de la Independencia y los 100 años de El Reloj de Pachuca. “Es un convenio que ya está 
firmado con la empresa Coca Cola, ya tenemos listas cerca de 15 actividades para estos festejos, vamos a dar a conocer ya 

el programa en forma de cronograma de los festejos del Bicentenario y el Centenario del Reloj Monumental”. El funcionario 
municipal dijo que los festejos arrancarán con la presentación del número cinco de la revista Reloj del Viento, el cual será 

conmemorativo al Bicentenario y el Centenario del Reloj y añadió que el programa de actividades se extenderá hasta el 

próximo 22 de noviembre. “Iniciamos hoy con la presentación del número cinco de la revista Reloj del Viento que es alusiva 
y conmemorativa a los festejos. Arrancamos con esta presentación y daremos a conocer las actividades como El Bebé 
Centenario, La Familia Centenaria, tenemos lo de la Coca Cola, entre otras cosas; nosotros terminaríamos hasta el 22 de 
noviembre”. Islas Olvera indicó que la presidencia municipal y el comité de los festejos se enfocarán más a conmemorar el 

Centenario del Reloj Monumental y que el gobierno del estado le dará más énfasis al Bicentenario y Centenario de la 
Revolución. “Nosotros estamos más enfocados a las fiestas del Centenario del Reloj, independientemente de los festejos 

por el Bicentenario y el Centenario de la Revolución, nosotros le estamos dando más auge al Reloj”. El titular de la 

Secretaría de Desarrollo Humano y Social manifestó que continúa la gestión para que se autorice imprimir la imagen del 
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Reloj en timbres postales, trámite que se inició desde 2006, de acuerdo a Abraham Chinchillas Terrazas, Presidente de Club 

Hidalgo Filatélico (Hidalfil). “Esto es un trámite que se inició desde 2006, encabezada por el entonces presidente del club, 

José Gómez Cabrera. Él comenzó los trámites para emitir este timbre postal. Pidieron requisitos como que la sociedad 
respalde la promoción del timbre, que sea un hecho extraordinario que valga la pena ser conmemorado, que no 

contravenga los intereses de la comunidad pachuqueña y cubrir los gastos de la impresión”. Chinchillas Terrazas dijo que el 
correo sigue siendo una buena forma de difusión, ya que representa al año un movimiento de más de 100 millones de 

pesos. “Con esto, Pachuca y el Reloj se conocerán en todos partes del mundo, hay que recordar que el correo se sigue 

usando muchísimo, el año pasado, se emitieron un total de 69 estampillas, representó para el correo un movimiento de 
dinero de los 100 millones de pesos, es decir que es muy importante la manera en que se mueven los timbres todavía y de 

hecho sería la primera vez que Pachuca cuente con un timbre postal referente a la ciudad”. El socio fundador del grupo de 
filatelistas, José Gilberto Gómez Cabrera, aseguró que se busca dar a conocer a nivel nacional e internacional el 

monumento construido con cantera e la población de Tezoantla ubicada en el Municipio de Mineral del Monte.“Hace cuatro 
años se iniciaron los trámites correspondientes para lograr la emisión postal de un timbre conmemorativo en Hidalgo, 

tenemos muy pocos en los que se recuerda, conmemora o celebra a un monumento del estado, algunos de ellos con 

errores desafortunadamente, por ello considero que es muy importante que se dé a conocer al mundo y a nuestro país lo 
que nos enorgullece y qué mejor motivo que el centenario de nuestro Reloj Monumental, que se festeja este año”. La 

decisión de la imagen será de Correos de México; todo mayo y junio se recibirán las aportaciones económicas y de 
imágenes.  

Claves-Historia postal 

• Este año se conmemoraron 154 años de la emisión del primer timbre postal en México, el 1 de agosto de 1856 se 
pusieron a la venta las primeras cinco estampillas, todas con la efigie de Don Miguel Hidalgo. 

• Durante la presidencia provisional del General Ignacio Comonfort y siendo director de Correos Don Guillermo Prieto, se 
expide el decreto de la ley que permite el uso de timbres postales. 

• En el siglo XIX se emiten estampillas postales alusivas a los distintos tipos de correos, como lo fueron los correos de a 
pie, a caballo, en carreta y en ferrocarril. 

• La última vez que se emitió un timbre postal que tiene referencia al estado de Hidalgo fue hace 27 años, con una 

estampilla del ex convento de San Francisco de Tepeji del Río. 

• El Servicio Postal Mexicano ha emitido más de dos mil 630 estampillas, entre filatélicas, serie permanente y otras. 

(Jonathan Collazo, página 08) 

Independiente-Berrinche de Osorio Chong por enunciado de “mochilas vacías”: Molesto, el gobernador de 
Hidalgo Miguel Osorio Chong afirmó que quienes dicen que los alumnos regresarán con mochilas vacías al inicio del ciclo 

escolar, porque su administración entregará los útiles en dos semanas, "quieren enfrentar y generar división". Nos echa 
tierra En transmisión en vivo a los 84 municipios de la entidad de la ceremonia representativa del inicio de clases realizada 

en la escuela primaria 1940, en Actopan, el gobernador hizo alusión a lo publicado por este diario en su edición del lunes e, 

insistente, defendió la calidad de útiles escolares que entrega. Mientras tanto, frente a la ceremonia inaugural presidida por 
Osorio, padres de familia de El Arenal evidenciaron que no todos los alumnos de Hidalgo tuvieron un "regreso feliz" a las 

aulas. Ayer, 50 escuelas primarias de dicho municipio no abrieron sus puertas. "Que nadie divida a nuestro estado" "Hoy a 
alguien se le ocurre decir que van a llegar (los alumnos) y no van aprender... no saben que aun sin útiles escolares el 

primer mes de la escuela, las primeras semanas en que los papás estaban juntando dinero para comprar los útiles 
escolares, los maestros les estaban enseñando ya a sus hijos. "Hoy (lunes) también por la mañana escuchaba, casualmente 

en el mismo medio de comunicación, en el que el dueño seguramente es alguien que tiene muchos recursos y tampoco iba 

a una escuela pública, que recibían el llamado de una mamá en el que decía que los útiles escolares que está entregando el 
gobierno... están de mala calidad." Después pidió a los presentes en la escuela primaria de Actopan abrir paquetes con la 

finalidad de comprobar la calidad de los enseres y de inmediato tomó uno de ellos y dijo: "estoy tomando uno al azar" para 
decir que son "de calidad". Paquete chiquito "Tal vez el paquete de primer año de primaria esté chiquito, porque es lo que 

le piden para dicho grado." "Para esos que nos quieren dividir, esos que no están conformes con nada, esos que no 

pasaron por instituciones de educación pública: sigan topando con pared, que sepan que aquí estamos haciendo un gran 
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esfuerzo... que nadie, que nadie divida a este estado, que sigamos trabajando". Agregó que en todo Hidalgo hay más de 7 

mil escuelas. "No vamos a permitir que quienes no conocen la realidad de este estado sigan generando conflictos o quieran 

generar enconos entre la sociedad", dijo.  (Víctor Valera, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Geraldina, con mano dura contra frituras: Durante la entrega de paquetes de útiles a alumnos de la 

Telesecundaria número 566, la alcaldesa de la capital, Geraldina García Gordillo, dijo que la presidencia municipal apoyará 
el combate contra la comida chatarra en las escuelas creando normas legales que impidan la instalación de puestos de 

alimentos sin valor nutrimental. “Obviamente tiene que ser un esfuerzo coordinado, con las escuelas, creo que tenemos 

que hacer modificaciones a los reglamentos, también hay que hacer una normativa legal en el municipio, pero por supuesto 
que nosotros vamos a contribuir de manera directa”. García Gordillo dijo que el ayuntamiento de la capital continuará con 

el programa de remodelación de baños de las escuelas de educación básica, ya que existe una cantidad importante de 
solicitudes referentes a esto. “Vamos a continuar con la remodelación de los baños en las escuelas, es un programa que 

nos siguen solicitando mucho, nosotros estamos atendiendo las solicitudes que nos hacen ya que directamente no hay una 
responsabilidad del municipio pero es una manera de ayudar a las escuelas”, finalizó. (Jonathan Collazo, página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Enlista Calderón acciones para la mejora educativa: El presidente Felipe Calderón celebró que el sistema 
educativo opera con regularidad, aunque no sin problemas y con insuficiencias, pero afirmó que para tener un país fuerte, 

próspero y seguro, se necesita educar mejor, por lo que su gobierno ha emprendido cinco acciones como la instalación de 

los Consejos Escolares, el control de los alimentos que se venden en las escuelas, el fomento a la lectura, los programas 
para el desarrollo del pensamiento matemático y la entrega de becas del Bicentenario a alumnos desde cuarto año de 

primaria y toda la secundaria. En el comienzodel ciclo escolar en Acapulco, acompañado de la lideresa del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo; el secretario de Educación Pública, Alonso 

Lujambio, y el gobernador de Guerrero, Zeferino Torreblanca, el mandatario informó que los mil mejores alumnos del 
proyecto Arma tu Historia recibirán del gobierno federal una beca para su educación primaria, secundaria, preparatoria y 

universidad. Sobre el control de los alimentos, Calderón aceptó que “a lo mejor no le va a gustar a todo mundo, pero es 

importante”, y aclaró que no se trata de quitar golosinas y refrescos de las escuelas, sino “que lo que se vende en las 
escuelas deberá provocar menos obesidad”. El mandatario dijo que una de las grandes cosas que hay en México es que 

hayan regresado 34 millones de alumnos a “un sistema educativo que opera con regularidad, no sin problemas, pero con 
regularidad”, lo que constituye una razón más para celebrar este año del Bicentenario de la Independencia y el Centenario 

de la Revolución.“Tenemos un sistema educativo que educa, con insuficiencia si se quiere, pero que le da oportunidad a 

millones de muchachos”, dijo el titular el Ejecutivo al insistir en que México celebra no sólo su historia, sino que es un gran 
país, que en el futuro quiere ser fuerte, próspero, seguro, justo, libre y más limpio. “Para tener ese país mejor, 

necesitamos, entre otras cosas, educar mejor. No sólo que ustedes tengan un espacio en la escuela, que reciban sus libros 
de texto puntualmente, uno por uno, sino también que puedan aprender mejor”, dijo Calderón. Para ello, enlistó las cinco 

acciones de su gobierno con el fin de incrementar la calidad educativa, como los Consejos Escolares en las 225 mil escuelas 

que existen en el país para promover la participación de los maestros, las autoridades educativas, la representación sindical 
y los padres de familia. En segundo lugar, trabajar en la alimentación al regular la venta en las escuelas, porque “es mejor 

comer frutas o jícamas picadas o zanahorias o pepinos picados, que frituras o cosas que están fritas, papitas y churros, y 
varias cosas que engordan mucho y alimentan muy poco”, dijo. La tercera acción consiste en procurar que los niños lean 

20 minutos diarios en compañía de sus papás; la SEP dará a conocer los estándares de lectura. En cuarto lugar se dará un 
curso de 20 horas previo a la secundaria de pensamiento lógico-matemático y se preparará a 10 mil maestros para 

otorgarlo.  Por último, Calderón señaló las becas del Bicentenario como una más de las acciones para educar mejor. 

Claves-Y en Twitter... 

• En su cuenta de Twitter, Calderón escribió ayer por la tarde: “En los últimos dos años hemos arreglado la infraestructura 
de casi 30 mil escuelas básicas: baños, pizarrones, pupitres, bardas, canchas”. 

• “Hoy, prácticamente toda niña o niño en edad escolar básica tiene un lugar asegurado en la escuela”, añadió el 

mandatario. (Lorena López, página 19) 
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PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que cual título de novela de Gabriel García Márquez, la jornada de ayer en Hidalgo fue la crónica de Una tormenta escolar 
anunciada, pues las protestas de padres de familia por falta de maestros o por conflictos en los planteles fueron no uno, 

sino muchos prietitos en el “arroz” que cocinaron al alimón Rocío Ruiz de la Barrera y Mirna García López, secretaria de 

Educación Pública en el estado y dirigente de la Sección 15 del SNTE, respectivamente. Los problemas más candentes se 
dieron en El Arenal y Actopan, donde unos 50 planteles de plano no abrieron las puertas para recibir a los alumnos, pero 

igual hubo fallas en todas las zonas de la entidad, suficientes para que las autoridades escolares y el sindicato magisterial 
reprobaran en materia de previsión. ¿O qué acaso no sabían que ocurriría lo que todos veían venir?  

que ya salió el peine del intenso movimiento de helicópteros de la Policía federal en semanas recientes sobre Pachuca. Se 
trataba de un trabajo para ubicar de manera más concreta los tiros de las minas de la capital hidalguense que, ahora se 

confirma, fueron utilizados por criminales para deshacerse de los cuerpos de personas asesinadas desde hacía más de un 
año. Ahora que las autoridades han comenzado a recuperar los cadáveres arrojados a cientos de metros de profundidad, 

hay que reconocer el gran esfuerzo de los muchachos del Heroico Cuerpo de Bomberos de Pachuca, pues fueron ellos los 

valientes que descendieron a rappel para buscar, localizar y subir los cuerpos. Quienes estuvieron presentes en estas 
maniobras fueron testigos de que los rescatistas pasaron las de Caín para cumplir, una vez más, con su labor.  

que ahora sí, la oposición se juega su última carta en el intento por echar abajo la elección a gobernador en la entidad, 

pues justo antes de terminar el plazo interpusieron un recurso de inconformidad ante el TEPJF. Y si bien los expertos 

auguran pocas probabilidades de éxito a su empresa, los políticos de Hidalgo nos Une darán hoy una conferencia de prensa 
para detallar su estrategia. Mientras tanto, Xóchitl Gálvez se alista… para participar en los Monólogos de la Vagina. ¡El show 

debe continuar! 

que los impulsares del turismo electoral en la entidad podrían hacerse acreedores de un viaje todo pagado hasta por 40 

años…a la cárcel, si las autoridades federales dictaminan que hubo intención de alterar el padrón electoral antes de las 
pasadas elecciones federales. Esa consideración la hizo Marco Antonio Baños Martínez, luego de dar posesión a José Luis 

Ashane Bulos como vocal ejecutivo del IFE en la entidad.  

 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que como este pájaro es bien chismosote, se enteró antes del problema de las maestras golpeadoras de El Arenal y ayer 
cayó la gota que derramó el vaso. Dicen que nada más como pretexto para no tener clases, los directivos de escuelas en 

Actopan decidieron también cerrar las escuelas por la flojera de regresar a trabajar, porque algunos ni sabían qué estaban 
peleando.  

Que hablando de los problemas de profesores, dicen que ayer a la líder magisterial en Hidalgo, Mirna García, y la ex 
presidenta municipal de El Arenal, Adelfa Zúñiga, se les calentaron los ánimos y discutieron frente a los padres de familia; 

la primera, defendía a los maestros de quienes se dijo no quisieron ir a trabajar, y la segunda acusó a Mirna de echarle la 
culpa al hermanito pródigo, Adolfo Zúñiga, quien es alcalde de dicho municipio. Y todo, por defender a quien ocasionó 
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todo el borlote. ¡Lo bueno es que ya hay quien las pare! 

Que la llegada de un nuevo técnico tuzo también motivó cambios de estrategia en la Comisión de Derechos Humanos 
del Estado de Hidalgo, esto debido a que desde hace algunos días el ombudsman hidalguense, Raúl Arroyo, se 

“desmarca” de la prensa cuando le cuestionan acerca de la bebé muerta por negligencia médica en Tulancingo y “manda la 
bolita” al Procurador General del estado, quien también se deslinda y a su vez manda la bolita al secretario de Salud… 

mejor ya ni hablar. 

Que el municipio de Pachuca anda indeciso por las medidas que debe adoptar contra la comida chatarra.  

Y es que por un lado promete que trabajará en una estrategia para evitar que se instalen puestos de chicharrones y papitas 
afuera de los planteles educativos, pero por el otro firma convenios para que el Reloj Monumental aparezca en latas de 

refrescos de cola, mismos que circularán la segunda semana de septiembre. Haber si no obligan a los chavos a comprar su 
six de refrescos. 

Que más de la mitad de los tulancinguenses deberán seguir el ejemplo de los franceses y comprar botellas de perfume. Y 
es que debido a que la Comisión de Aguas y Alcantarillado Municipal no ha saldado su deuda con la Comisión 

Federal de Electricidad, cerraron el abastecimiento a los pozos que surten del líquido al 60 por ciento de la población. ¿Y 
sigue al frente Héctor Nava? 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Esas setenta u ochenta horas de lluvia continua que pegaron a todo el sector comercial, no sólo a los comerciantes.” 

David Villegas Balmori, director de la Canirac, acerca de la lluvia que afectó al sector restaurantero, comercial y turístico 
del estado. 

“Sí, seguro (había gente que no confiaba en mí), gente que ha confiado en un momento, pero el futbol es así de exigente.” 
Darío Cvitanich, delantero de los Tuzos, sobre lo presionado que se sentía cuando Guillermo Rivarola era el Director 

Técnico del club de futbol del Pachuca. 

“Creo que Malova se asustó y esta haciendo un llamado clarísimo de „aguas‟, porque ya vienen contra un gobernador.” 

Omar Fayad Meneses, líder estatal del PRI, sobre las declaraciones del gobernador electo de Sinaloa, Mario López, de 
que falta el narco podría ejecutar a un gobernador. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Como se advirtió en este diario, en el municipio de Zempoala se desató la violencia al 

registrarse un enfrentamiento entre opositores y simpatizantes de la depuesta directora de la escuela “Justo Sierra”. Gloria 
Hernández Hernández, con saldo de varios golpeados, luego de que la mujer intentara ingresar por la fuerza al plantel 

durante la mañana de ayer lunes… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Pero qué necesidad (como diría el divo de Juárez) de hacer berrinche... Si adquirieran con 
nuestros impuestos útiles de calidad y no bazofia, no habría queja... (redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos 

La "civilidad" perredista 

Llama la atención que ahora sea la bancada del PRD en la Cámara de Diputados la que asuma previsiones de "civilidad", 
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así, entrecomillada, respecto de la poco probable decisión de Felipe Calderón de asistir el 1 de septiembre a la instalación 

del Congreso General en el Palacio Legislativo de San Lázaro. Dice el diputado Norberto Nazario Sánchez que no hay 

condiciones para que el presidente acuda a la apertura del periodo ordinario de sesiones, porque sería pretexto para 
desórdenes y, además, retornaría el "Día del Presidente". Amnesia aliancista, sin duda. Precisamente al PRD se deben 

tomas de tribuna y desmadres en el salón de plenos. ¿Por qué tan seriecitos y bien portados con quien llamaron ilegítimo? 

Telefonistas sin candidato 

¿Usted cree en esta versión? Según el comisionado de Acción Política del Comité Nacional del Sindicato de Telefonistas, 

Miguel Severino, este gremio no tiene compromiso electoral con Andrés Manuel López Obrador o Marcelo Ebrard. A decir de 
Severino, los telefonistas tendrán que evaluar qué propuesta les conviene más. Que se sepa, ni ellos ni su pastor, Francisco 

Hernández Juárez, son priistas o panistas; y no creo se perfilen aliancistas o convergentes. En fin. 

Ahí viene una tormenta 

Sí, política, y de pronóstico que dejará a varios lesionados en la carrera electoral del año entrante. Y es que el auditor 
superior del Estado de Hidalgo, José Luis Lima Morales, declaró que ya se informó a 17 presidentes municipales que 

tendrán que comprobar anomalías en sus administraciones, de lo contrario se girarán ordenes de aprehensión en su contra. 
El periodo para solventar las observaciones -término técnico-eufemístico para no decir que son irregularidades- es 

perentorio. Y hasta donde se sabe, no todos los alcaldes están en condiciones de demostrar transparencia en el gasto 
público. ¿Cuántos irán a parar a chirona? 

Que el PAN decidirá 

Según el dirigente municipal del PAN en Pachuca, Juan Carlos Robles, ellos a escala local decidirán el procedimiento para 

elegir al candidato albiazul a la presidencia de la capital del estado. Argumenta que el buen trabajo que realizaron en la 
reciente jornada electoral es su aval con la dirigencia estatal para, en lo doméstico, encargarse del procedimiento de 

selección. Es un buen paso en términos de autonomía. Ojala y se les respete. Ojala. 

La crisis, la crisis 

Cayó 10 por ciento la matricula de inscripción en colegios particulares. Para enfrentar la situación se ofrecen becas. 

(redacción, página 03) 
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